

Newsletter August und September

Liebe MaPhys!

Hier ist unser Newsletter über die Semesterferien. Viel Spaß beim Lesen!

Liebe Grüße

Lukas und Jasmin vom FSR MaPhy

Inhaltsverzeichnis

1. *Kommende Sitzungen*
2. *Was ist letzten Monat passiert?*
 - (a) *Evaluation*
 - (b) *Neues Campusgebäude*
 - (c) *Was passiert nach dem gescheiterten Drittversuch einer Modulprüfung?*
 - (d) *Werwolf*
 - (e) *Semesterticket*
 - (f) *Leucht-Ls*
3. *Ausblick in die kommenden Monate*
 - (a) *Fußballtraining „Golden Cage United“*
 - (b) *#zapfwirdsiegen und 81. KoMa in Wien*
4. *HelferInnen gesucht!*
 - (a) *DFM in Potsdam*
 - (b) *Erstiwoche und Erstifahrt*
 - (c) *KuZe-Tresen*
5. *Design-Wettbewerb: Gestalte dein eigenes T-Shirt*
6. *Funny Moments*

Kommende Sitzungen

- Die nächste Zusammenkunft Eures FSR MaPhy ist unsere Klausurtagung vom 11.09.-15.09.2017. Wir treffen uns täglich um 10:00 Uhr im Forum Physikum (2.28.0.084). Gäste sind (wie immer) gern gesehen, denn auf euch und uns warten spannende Tage: Wir planen die Ersti-Woche und brauchen wie immer dabei eure tatkräftige Unterstützung. Außerdem beschäftigen wir uns mit unserer nächstjährigen Großveranstaltung an der Uni Potsdam: Die Deutsche Fussballmeisterschaft der Mathematiker. Und falls ihr euch schon immer fragtet, was wir mit euren Geldern für die studentische Selbstverwaltung anfangen, dann ist die Erstellung des Haushaltsplans für die kommenden 2 Semester für euch interessant.

- Zuletzt gehen wir täglich etwa um 18 Uhr zum gemütlichen Teil über und freuen uns dann darauf, mit unserer Fachschaft entspannte Stunden zu verbringen. Also scheut euch nicht und schaut vorbei! Weitere Infos gibt es hier

Was ist die letzten Monate passiert?

- Evaluationswochen
 - In den Wochen vom 19.06.-02.07. fanden die Evaluationswochen statt. In deren Rahmen hattet ihr die Möglichkeit euren Dozierenden Feedback und Hinweise zu ihren Kursen zu geben. Innerhalb unserer Fachschaft wurden 53 Kurse (31 aus der Mathematik und 22 aus der Physik) evaluiert. Der am Besten evaluierte Kurs war die Vorlesung zur Analysis 2 von Herrn Prof. Keller (75% der Teilnehmenden) - vielen Dank hierfür an alle TeilnehmerInnen. Der am wenigsten evaluierte Kurs war die Vorlesung "Älgebra und Arithmetik" von Herrn Prof. Gräter. Hier ist noch Luft nach oben.
 - Warum ist die Evaluation so wichtig? Alle Studiengänge deutschlandweit müssen akkreditiert (zugelassen) werden, damit u.a. ihre Abschlüsse anerkannt werden. Die Universität Potsdam hat sich für den Weg der Systemakkreditierung entschieden, sodass die eigene Qualitätssicherung (Evaluation) entscheidend für Zulassung des Studienganges ist. Folge: Nur wenn ihr (zahlreich) an der Evaluation teilnehmt, werden eure Abschlüsse auch weiterhin international anerkannt.
- Neues Campusgebäude
 - Wenn ihr Euch auch darüber geärgert habt, dass man bei Regen vom Goldenen Käfig nicht trockenen Fußes in den REWE kam, so ist nun Rettung in Sicht. Zwischen dem Chemie-Haus (Haus 25) und der Straße In der Feldmarkßoll ein neues Campusgebäude entstehen. In diesem werden mehrere Seminarräume und ein Versorgungspunkt für Essen eingerichtet. Natürlich achten wir darauf, dass diese Seminarräume auch unseren Studis zugute kommen.
 - Keine mündlichen Ergänzungsprüfungen nach dem gescheiterten dritten Versuch mehr! Ab sofort ist die bislang nach der 3. gescheiterten Klausur vor allem zu den Vorlesungen Algebra und Arithmetik (Sommersemester) sowie Algebra und Zahlentheorie (Wintersemester) angebotene mündliche Nachprüfung abgeschafft. Das Institut weist auf die vorhandenen Freiversuche hin, die Studierende hier nutzen sollen. In Zukunft wird also nach dem 3. gültigen nichtbestandenem Prüfungsversuch rigoros exmatrikuliert. Hierbei sei gesagt, dass das passiert, weil die Uni das nicht mehr gestattet. Die Dozierenden wollen euch nichts böses.
- Impressionen aus der Werwolfrunde

- Am 05.07.2017 veranstalteten wir als KIP (Kultur in Potsdam) den Abend der Werwölfe im Physikinstitut. Dieser fand unter den Teilnehmenden großen Anklang. Lust auf noch mehr KIPs? Dann haltet die Augen offen und schaut hier nach.
- Informationen zum Semesterticket
 - Momentan finden Verhandlungen zum Semesterticket statt. Wir halten euch auf dem Laufenden, wenn wir was neues hören.
- Leucht-Ls im Innenhof des Goldenen Käfigs
 - Da innerhalb der letzten anderthalb Jahre zwei dieser Ls kaputtgegangen sind, ist es von nun an jedem untersagt auf den Ls zu sitzen oder zu stehen.

Ausblick in die kommenden Monate

- Das MaPhy Fussballteam Golden Cage United trifft sich zum Trainieren in Golm im kommenden Wintersemester. Informationen dazu gibt es bei 11freunde@fsr.physik.uni-potsdam.de oder auf der offiziellen Website von Golden Cage United.
- Vom 28.10.-01.11.2017 findet die ZaPF in Siegen statt. Zu zwei FSR-Mitgliedern sollen auch zwei Fachschaftsmitglieder mitkommen. Wer Interesse hat, sich an der inhaltlichen Fachschaftsarbeit zu beteiligen, der oder die möge sich bis zum 20.09.2017 bei uns melden. Für die KoMa, die vom 01.11.-05.11.2017 in Wien stattfindet, gilt, dass ihr euch bis zum 01.10.2017 bei uns meldet. Bei mehr als zwei AnwärterInnen für die jeweiligen BuFaTas lösen wir aus.

HelferInnen gesucht!

- Weitere DFM OrganisatorInnen gesucht!
 - Die Deutsche Fussballmeisterschaft der Mathematiker findet im kommenden Jahr (08.06.-10.06.2018) hier in Potsdam statt. Wir wollen als gastgebende Fachschaft einen guten Eindruck hinterlassen und brauchen dafür Eure Hilfe! Meldet euch unter DFM-orga@fsr.physik.uni-potsdam.de. Vielen Dank für eure tatkräftige Unterstützung!
- Erstiwoche und Erstifahrt
 - Die neuen Studierenden der Mathematik und Physik können ab dem 2.10.2017 den Brückenkurs der Mathematik besuchen. Ab dem 9.10.2017 werden wir sie in unserer alljährlichen Ersti-Woche (mindestens) genauso gut begrüßen, wie Euch bei Eurem Studienbeginn. Auch dazu brauchen wir Eure Hilfe und tatkräftige Unterstützung. Infos gibt es demnächst hier und bei Interesse schreibt eine Mail an helfer@fsr.physik.uni-potsdam.de.
- KuZe-Tresen

- Der KuZe sucht wieder motivierende Studierende, die gerne einen Tresen schmeißen wollen. Wir haben vor, einen Fachschaftstresen einzuführen. Wenn ihr Lust und Zeit habt, meldet euch unter helfer@fsr.physik.uni-potsdam.de

Design-Wettbewerb: Gestalte Dein Fachschaftsshirt!

- In der Vergangenheit wurde vielfach der Wunsch geäußert die bisher rege nachgefragten T-Shirts mit dem Logo unserer Fachschaft und dem eigenen Namen zu versehen. Nun sind Deine Ideen gefragt: Dem Gewinner winkt ein kostenloses T-Shirt in eigenem Design! Was musst du dafür tun?
 - Bastel Dir Dein Traum-Fachschaftsshirt mit unserem FSR-Logo (auf Anfrage erhältlich) oder einem eigens gestaltetem Logo und einem Feld für Deinen Namen.
 - Dann sende deinen Entwurf an fsrmaphy@fsr.physik.uni-potsdam.de.
 - Nach einer internen Beratung stellen wir die Entwürfe dann zur Abstimmung. Wähle Deinen Liebling und vielleicht gewinnst Du ein Shirt!

Funny Moments

- „Wir sind nicht die Bild - wir spekulieren nicht!“ - Paul Schmidt, 12.07.2017 in Bezug auf Spekulationen zum Semesterticket
- DIE 4,5 Stunden-Sitzung am 05.07.2017 hat uns viel Nerven und Kraft gekostet. Produktivität? Können wir!
- Goodies machen Studienfachwechsel attraktiv wie nie!